



SUMARIO.

PARTE OFICIAL.—Señora condecorada con la Cruz de San Carlos.—Madera nacional libre de alcabala en los puertos.
PARTE NO OFICIAL.—Aviso de la Administración de contribuciones sobre el decreto de 27 de Abril.—Noticias de Querétaro.—Turbonada eléctrica.—Noticias de Tamaulipas.—Estadística de Guanajuato (continúa).

Noticias extranjeras.

Solicitudes de privilegio.

PARTE OFICIAL.

GRAN CANCELLERIA DE LAS ORDENES IMPERIALES.

México, Mayo 12 de 1866.

SS. MM. II., por acuerdo de 6 del actual, Han tenido á bien conceder la Cruz de la Imperial Orden de San Carlos á Doña Nestora Tellez, profesora de primeras letras de Querétaro.

El Secretario encargado de la Gran Cancillería,
José H. Gonzalez.

MINISTERIO DE HACIENDA.

S. M. el Emperador, con fecha 6 del actual, se Ha servido expedir el acuerdo siguiente:

“En vista de lo informado por Nuestro Ministerio de Hacienda, Hemos venido en disponer que la madera nacional que se introduzca en los puertos del Imperio para consumirse en ellos, quede libre de pagar el derecho de alcabala.”

México, Mayo 9 de 1866.

El Subsecretario de Hacienda,
E. Villalva.

PARTE NO OFICIAL.

Contribuciones directas.

Recaudacion principal de contribuciones directas del Departamento del Valle de México.—A fin de dar el debido cumplimiento al Supremo decreto de 27 de Abril último, relativo al aumento de un 25 por 100 á todas las contribuciones directas que se causan actualmente en el Departamento, cuyos productos están consignados á la obra del desagüe directo del Valle, por el presente se hace saber á los causantes que hayan satisfecho el importe del segundo tercio del presente año, el deber en que están de ocurrir á esta oficina en todo lo que falta del mes actual á hacer el entero del expresado aumento del 25 por 100, á cuyo efecto presentarán el recibo que les hubiese expedido esta Recaudacion principal, para que sea anotado; en el concepto de que pasado este plazo se procederá ejecutivamente contra los que así no lo verificaren, para hacer efectivo el cobro, con mas los recargos en que incurran, con arreglo á las leyes de la materia.—México, Mayo 12 de 1866.—El Recaudador principal del Departamento, *Francisco Diaz Montaño.*

Querétaro.

Tomamos de la *Esperanza* las siguientes noticias:

“TELEGRAFO DEL CENTRO.—El día 3 del corriente ha quedado unida la capital de Guanajuato con las poblaciones de Dolores Hidalgo y San Luis de la Paz, y muy pronto la línea se extenderá hasta San Luis Potosí. ¡Cuan dignas de elogio son la constancia y actividad de los empresarios en medio de las dificultades y los destrozos del vandalismo! Estos ejemplos de mejoras positivas infundirán mayor odio contra los devastadores, y á la larga toda la buena sociedad se alzará contra ellos.

“A ULTIMA HORA.—Por mensaje telegráfico de Celaya sabe la Prefectura que los disidentes que atacaron á Santa Cruz, fueron completamente derrotados y huyeron en dispersion por diversas partes, en virtud de la persecucion que se les hizo. Las tropas salidas de Celaya regresaron anoche. Para hoy esperamos por menores circunstanciados que publicaremos en el próximo número. El destrozo que causaron á la línea telegráfica queda reparado, y por consiguiente la línea está expedita hasta Leon.”

Turbonada eléctrica del 11 y cantidad de agua llovida.

“En la marca máxima de la mañana de 9 h 45' á 10 h 15' el barómetro marcó 587,05 milímetros. A las 8 h de la mañana se presentó del SSE. una capa de nubes denominadas Pallio-Cumulus; en derredor del horizonte habia tambien

unos Cumulus montañosos y algunas Cirrus. A las 2 h de la tarde se habia formado al NO. un poco de turbonada, el cual se disipó á las 3 h 15' al NE., volviendo á relucir el sol. Mas á las 4 h tornó á formarse del OSO. al ONO. otro poco de turbonada, que fué el que trajo la lluvia fuerte que empezó á las 4 h 30' y duró una hora, hasta las 5 h 30', cayendo á las 4 h 50' una *granizada*, cuyos granizos eran como una lenteja, teniendo algunos de ellos un núcleo de nieve.

“Continuó la llovizna hasta la 9 h 50' de la noche. Esta turbonada fué acompañada, como de costumbre, con frecuentes truenos y relámpagos en la direccion de los focos de lluvia, desde el SO., antes de comenzar el agua, hasta el E. y SE., donde terminó. Cayó un rayo al O. á las 4 h 28'. A las 6 h se desprendió del horizonte del E. hácia el S. una cadena de Fracto-Cumulus tempestuosos y desgarrados, los cuales progresaban con bastante rapidez; á las 6 h 15' se dirigieron del N. y á las 7 h del NE., invadiendo todo el cielo, eran, por decirlo así, los derrotados del combate celeste que se habian librado las nubes.

“Por último, el agua llovida se elevó á la respetable cantidad de 55 milímetros, la mayor parte del N. y NO. y luego del O., de cuyos rumbos oscilaba el viento con frecuentes ráfagas que recorrían *cientos metros* por segundo de velocidad média.

“Concluiré haciendo notar que la presión barométrica, desde por la mañana, no presagiaba una turbonada tan intensa y tal cantidad de agua. El día 9 último se mantuvo el barómetro de dos á tres milímetros mas bajo que hoy, y sin embargo, la perturbacion fué mucho menos considerable, y la cantidad de agua llovida de solo once milímetros. La hora tropical de las mareas mínima de la tarde y máxima de la noche, tampoco fueron perturbadas el 11 y acontecieron como en el estado normal, á las 4 h 30', y 10 h 30'. A las 12 h de la noche los Cumulus seguian del NE. con mucho menos abundancia y el cielo empezaba á despejarse.

“Observatorio de Santa Clara.—*Andrés Poëy.*”

Tamaulipas.

Leemos lo siguiente en el *Monitor de la Frontera*:

“A continuacion insertamos el parte oficial que el valiente Sr. general Olvera da al Exmo. Sr. general Mejía, de la accion dada el dia de ayer á la una de la tarde por la columna que á sus órdenes salió la noche anterior de esta ciudad, contra la fuerza de Cortina, en el rancho del Palito Blanco. Por él verán nuestros lectores que el enemigo ha sufrido una derrota completa, que su fuerza constaba de 150 á 200 hombres, que de ellos han quedado muertos en el campo cosa de 20 ó 25, y 50 prisioneros que han entrado á esta ciudad, así como todo el armamento y 130 caballos quitados por los soldados al enemigo. Además de estos triunfos, ha dejado el mismo Cortina su propia espada, su chaqueta, su reloj y su cartera con toda la correspondencia, inclusa la que tenia preparada para firmar y cuyos documentos mas importantes probablemente se publicarán. El se ha escapado casi desnudo en un caballo en pelo, merced al conocimiento práctico que tiene del terreno, á lo espeso del monte y á la multitud de prisioneros y de caballos, mulas y armamento que los soldados tuvieron necesidad de recoger.

“El parte oficial es el siguiente:

“Santa Fe, 27 de Abril de 1866.—Exmo. Sr.—Hoy á las doce y media del dia hemos logrado poner en completa derrota á la banda de Cortina.

“Conforme á las instrucciones de V. E., aproveché los avisos exactos de nuestros exploradores, emprendiendo la marcha de esta plaza hoy á las cuatro de la mañana, con 300 infantes del 2º batallon de Sierra Gorda y 300 caballos de los diferentes cuerpos de la guarnicion. Seguí la márgen derecha del Rio Grande, tocando á los ranchos de las Rusias, Guadalupe, Tahuacal y Punta del Agua, donde la guerrilla de vanguardia capturó un espía del enemigo é hirió á otro que logró fugarse. El campo de Cortina distaba de ese punto poco mas de una legua, y temí con fundamento que el espía herido llevara la noticia de nuestra presencia; así es que ordené á los tenientes coroneles Montejano y Mendoza que avanzaran con rapidez á la caballería. Esta fuerza cumplió mis órdenes y sorprendió completamente á la de Cortina en lo mas espeso de un bosque perteneciente al rancho de Palito Blanco. Todo el campamento del enemigo está en poder de nuestros soldados, incluyendo la papelería, el equipaje, el caballo, las armas y aun el sombrero de Cortina. Este pudo escaparse sobre un caballo sin montura.—Entre las pérdidas del enemigo figuran principalmente unos 29 muertos, algunos oficiales y 50 individuos de tropa prisioneros, 80 rifles y 130 caballos recogidos. La correspondencia contiene documentos del mayor interes. Un oficial americano de graduacion quedó muerto, y dos de origen mexicano están prisioneros.—Nuestros soldados han hecho 14 leguas de marcha y han llenado todos sus deberes, tocando á la caballería ejecutar este importante golpe de mano.—Tengo el honor de participarlo á V. E., felicitándolo por el feliz resultado de esta operacion.—Dios guarde á V. E. muchos años.—El General de Brigada, Comandante de la columna expedicionaria, *Rafael Olvera.*”

“Nos apresuramos á publicar sin comentarios el siguiente parte oficial del Sr. General D. Rafael Olvera, comandante de la columna de tropas destacadas de esta plaza en la mañana del 28 de Abril último:

“Division Mejía.—Columna expedicionaria.—General Comandante.—Rancho del Sabinito. 30 de Abril de 1866.—Exmo. Sr.—Segun el parte que tuve el honor